

 Fecha:
 26-06-2025
 Pág.:
 12
 Tiraje:
 2.600

 Medio:
 El Divisadero
 Cm2:
 349,0
 Lectoría:
 7.800

 Supl.:
 El Divisadero
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Encuentro de Comunidades Portal: Fortalecen vínculo entre ciudadanía y áreas protegidas Con la presencia de los gobernadores

re-

de agosto.

Encuentro de Comunidades Portal: Fortalecen vínculo entre ciudadanía y áreas protegidas

Con la presencia de los gobernadores regionales de Aysén y Magallanes, Marcelo Santana, y Jorge Flies, respectivamente, del Delegado Presidencial de Magallanes, José Ruiz, de 11 alcaldes y alcaldesas de la Patagonia, se llevó a cabo el VI Encuentro de la Alianza Suprarregional de Comunidades Portal de las Áreas Protegidas de la Patagonia chilena, los días 17 y 18 de junio en Punta Arenas.

La Región estuvo bien representada por el alcalde de Cisnes y presidente de la Asociación Regional de Municipalidades de Aysén Francisco Roncagliolo, así como con la alcaldesa de Tortel Marisela Jiménez, el alcalde de Coyhaique Carlos Gatica, el alcalde de Aysén Luis Martínez, y representantes de las municipalidades de Guaitecas, Chile Chico, Cochrane y O'Higgins, además del Seremi del Medio Ambiente, Yoal Diaz.

Esta alianza es una instancia de articulación, aprendizaje y proyección conjunta entre comunidades que coexisten con áreas silvestres protegidas en el extremo sur del país, convoca y coordina además a sus respectivas asociaciones de municipalidades, los gobiernos regionales de Los Lagos, Aysén y Magallanes, Conaf, Ministerio del Medio Ambiente, Sernatur y la Subsecretaría de Turismo, con el apoyo técnico del Programa Austral Patagonia de la Universidad Austral, Balloon Latam y la ONG Pew.

La Patagonia chilena tiene más de un 50% de su superficie terrestre y un 41% de su maritorio bajo alguna categoría de protección, representando más del 85% de la superficie protegida en Chile en el actual Sistema Nacional de Áreas Protegidas. Sin embargo, estas áreas protegidas enfrentan importantes brechas para lograr su gestión y conservación efectiva, así como también, desafíos en su vinculación



con las comunidades y actores territoriales.

En esta línea, el concepto de Comunidades Portal, comunidades cercanas física o culturalmente a las áreas protegidas, cobra especial relevancia para la Patagonia chilena ya que representa una oportunidad única para articular una relación de beneficio mutuo entre las comunidades locales y las áreas destinadas a la conservación.

Este sexto encuentro reunió nuevamente a sus actores para dar cuenta de los avances en la implementación de esta estrategia y para seguir consolidando un modelo colaborativo que busca reducir las brechas y fortalecer el vínculo entre comunidades y áreas protegidas.

El Gobernador de Aysén, Marcelo Santana, señaló "es muy importante ver cómo después de cinco años se ha avanzado en la vinculación con las distintas comunas de esta gran macrozona sur que está rodeada de áreas silvestres protegidas y cómo estas comunidades van aprovechando este activo para el desarrollo económico local. Esperamos que cada vez más se vayan empoderando, no solo protegiéndolas, sino que, aprovechándolas en todo su potencial, sobre todo en el desarrollo

económico y turístico asociado a este territorio que conforma la Patagonia chilena".

Francisco Roncagliolo, alcalde de Cisnes y presidente de la Asociación Regional de Municipalidades de Aysén (Aremu), señaló "con los distintos municipios hemos estado trabajando con temas técnicos, desarrollo de proyectos, distintas iniciativas, planes de desarrollo turístico, etc., y dentro de eso lo que se viene ahora es ver cómo vamos a enfrentar esta adaptabilidad de los desafíos que tenemos en la parte productiva y en sus áreas protegidas. Tenemos entonces una buena mesa de conversación y de diálogo para tirar líneas que vayan en directo beneficio de las y los vecinos".

Finalmente, Germaynee Vela Ruiz, coordinadora de Comunidades Portal, en tanto, indicó que "en este encuentro participaron más de 70 personas y en conjunto buscamos revisar los avances que tenemos en la Estrategia marco de Comunidades Portal, pero también dialogar y conversar sobre el futuro del trabajo, cómo potenciar esta relación entre las tres regiones, y cómo cada comunidad puede potenciar el vínculo entre sus habitantes y sus áreas protegidas".